

SÁBADO 29 DE ABRIL DE 2017

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

LÍDER DE LA COPARMEX APOYA CANDIDATURAS INDEPENDIENTES

Por Laura Banda Campos

El Presidente estatal de Coparmex, Darío Malpica Basurto, se pronunció a favor de las candidaturas independientes y aseguró que es el momento ideal para que la sociedad apoye esta figura. Expuso que la situación actual del país es el punto ideal para que la sociedad apoye las candidaturas independientes y se evite despilfarro de recursos públicos. Lo anterior al exponer el problema de corrupción así como el uso de recursos muchas veces de dudosa procedencia que manejan los partidos y candidatos. (DQ, 8)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

INICIA 3 SEMANAS TARDE REAFILIACIÓN EN EL PAN

Por Zulema López

Se prevé que el lunes 8 de mayo comience el proceso de re afiliación en Querétaro del PAN, lo que significaría tres semanas después de lo programado. El ajuste de fechas se debe a la necesidad de esperar a que el resto de los estados con los que Querétaro realizará la depuración se encuentren listos para iniciar el proceso, por lo que la entidad sólo se encuentra a la espera de que la fecha sea confirmada por el CEN. (DQ, 8)

PRI

FUEGO AMIGO / RUMBO AL 2018

Proyección nacional. Mauricio Ortiz Proal, diputado local del PRI, recibió a Miguel Ángel Chong, Secretario de Gobernación, en la cumbre de legisladores celebrada esta semana en Campeche con la presencia, también del líder nacional Enrique Ochoa y los titulares de Salud, José Narro, de Educación, Aurelio Nuño y el de Turismo, Enrique de la Madrid.

FOTO

El CDE del PRI celebró el Día del Niño con cerca de 500 pequeños que se dieron cita en las instalaciones del CDE del PRI, donde personal del partido se dedicó a agasajar a los niños con dulces, paletas de hielo, payasos, juegos inflables, piñatas y una función de cine. Ahí el presidente estatal del partido, Juan José Ruiz Rodríguez, resaltó que desde esta fuerza política se trabaja pensando en el bienestar de la niñez. (DQ, 5)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: EL MARQUÉS CONTRA QUERÉTARO

Por Zulema López y Verónica Ruiz

Lo que empezó como un reclamo por el monumento del Pan de Dulce, que definió hasta 2007 los límites entre los municipios de Querétaro y El Marqués, se convirtió ayer en un reclamo territorial en el que estarían involucradas las colonias El Mirador y El Campanario, que fueron cedidos por la administración marquesina de ese entonces y que es exigida por el cabildo actual. (DQ, principal)

SÁBADO 29 DE ABRIL DE 2017

PA: LANZA MARIO CALZADA EL PROGRAMA “GENERANDO”

Por Redacción

Para abatir las necesidades más prioritarias de los habitantes de El Marqués, el alcalde Mario Calzada Mercado presentó el programa social “Generando”, en el cual se invertirán 30 mdp con recursos propios, para beneficiar a más de 17 mil personas de todo el municipio. (PA, principal)

EUQ: SE DESTINARÁN 450 MDP PARA CAMINOS RURALES

Por Marittza Navarro

El gobernador Francisco Domínguez Servién informó la entrega de 450 mdp adicionales para Querétaro por parte de la SHCP los cuales estaban en gestión desde el año pasado. (EUQ, principal)

AM: APRUEBAN DIPUTADOS USO MEDICINAL DE MARIHUANA

Por Norma Ayala

La Cámara de Diputados aprobó la minuta del Senado de la República que reforma la Ley General de Salud y el Código Penal Federal para permitir en el país el uso medicinal y científico de la marihuana. (AM, principal)

N: INFERNAL INCENDIO EN EL BQ

Por Tania Talavera y Abraham Hernández

Impresionante incendio se registró anoche en el parque industrial Bernardo Quintana, consumiendo seis bodegas de tres mil metros cuadrados; tres empresas fueron evacuadas; se requirieron nueve pipas con agua de 10 mil litros cada una, se activó una cuadrilla de la CFE para cortar el suministro de energía eléctrica y participaron 140 elementos de todas las corporaciones. (N, principal)

PODER EJECUTIVO

GOBERNADOR ANUNCIA LLEGADA DE 450 MDP PARA OBRAS EN QUERÉTARO

El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció una inversión de 450 mdp para la edificación de obras sociales y viales en los 18 municipios. Durante la Toma de Protesta del Comité Directivo de la Canacintra-San Juan del Río, manifestó que a través de la Secretaría de Hacienda el recurso llegará durante el 2017. (AM 4, DQ 1, N 3, PA 2)

CANACINTRA PIDE A PANCHO LA DONACIÓN DE UN TERRENO

El gobernador Francisco Domínguez Servién encabezó la toma de protesta al Consejo Directivo de Canacintra-San Juan del Río, el cual preside por segundo año consecutivo Eduardo Prado Alcatara, quien en el evento solicitó al mandatario estatal la donación de un predio de mil 900 metros cuadrados, aledaño a las instalaciones del organismo empresarial. (DQ 2, N 1, PA 2)

PROYECTAN QUE ESTADO CREZCA ENTRE 4 Y 5 PUNTOS

Para este año las expectativas de crecimiento económico en la entidad son de entre 4 y 5 %, afirmó Marco del Prete Tercero, titular de la SEDESU. (AM 6, N 5)

CHINA INVERTIRÁ 8 MDD EN QUERÉTARO

Con la construcción de su primera planta en México, la empresa china Cheersson realizó una inversión de 8 mdd en Querétaro, informó Marco del Prete Tercero, Secretario de Desarrollo Sustentable. Esta planta estará instalada en

SÁBADO 29 DE ABRIL DE 2017

el parque La Bomba del municipio de El Marqués y a mediano plazo será capaz de generar 200 empleos. (AM 6, DQ 5, N 3, EUQ 9)

AMPLIACIÓN DEL HOSPITAL DEL NIÑO Y LA MUJER ESTARÁ LISTA EN MAYO: ALFREDO GOBERA

Alfredo Gobera Farro, titular de la SESEQ, señaló que se estarán ampliando el número de consultas, ya que hasta el momento se efectúan 300 consultas pediátricas en las diversas subespecialidades y se tiene un promedio de 1 mil nacimientos por mes, por lo que ampliaría la atención. (PA 1, CI)

SE HAN REALIZADO 52 TRASLADOS AÉREOS EN EL ESTADO DE QUERÉTARO

En lo que va de la administración estatal, se han realizado 52 traslados aéreos por parte de los helicópteros de gobierno del estado. “Se han realizado hasta el día de hoy 50, 52 traslados, con 52 vidas salvadas de manera verdaderamente exitosa, lo cual nos enorgullece muchísimo”, dijo el secretario de salud, Alfredo Gobera Farro. (AM 4, EUQ 5)

INFOQRO Y SESEQ FIRMAN CONVENIO DE COLABORACIÓN EN MATERIA DE TRANSPARENCIA

En el aula “José Manuel Septién de la Llata” de la dependencia estatal, el presidente de Infoqro, Javier Rascado Pérez, y el secretario de salud, Alfredo Gobera Farro, firmaron un convenio por la transparencia. (AM 4, DQ 9)

FESTEJAN DÍA DEL NIÑO EN PEDRO ESCOBEDO

La celebración estuvo encabezada por Karina Castro de Domínguez, Presidenta del SEDIF, institución que destinó 682 mil pesos, es decir, 100 mil pesos menos en comparación con el año pasado. El director del SEDIF refirió que la disminución de recursos se debe a la eficiencia presupuestal con la que organizaron. (AM 5, N 1, DQ 1-C, EUQ 1)

MUNICIPIOS

RECIBE EDIL DE QUERÉTARO CERTIFICACIÓN INTERNACIONAL

Por Manuel Paredón

Marcos Aguilar Vega, Presidente Municipal de Querétaro, recibió el Reconocimiento Internacional de Confiabilidad Nivel 2 Norma ISO 18091: 2014, de manos del secretario ejecutivo de World Council for Quality, Slodoban Bob Alisic. (N, 1)

PARA MENCHACA, 100 MDP

Serán cerca de 100 mdp los que invertirá el gobierno del estado y el gobierno municipal de Querétaro en servicios básicos, seguridad y salud para la colonia Menchaca, adelantó el alcalde Marcos Aguilar Vega, quien agradeció al gobernador su interés por intervenir en esta zona que ha estado históricamente deprimida con gestión de recursos, “ahora habrá justicia y esto traerá una transformación muy importante para ellos”. (DQ 11, N 4)

AFIRMA MAV QUE HASTA EL MOMENTO NO HA SIDO INVITADO A DESAYUNO DEL 1 DE MAYO

El municipio de Querétaro está en la mejor disposición de colaborar con los trabajadores durante el festejo sindical del 1 de mayo, aseguró el Presidente Municipal, Marcos Aguilar Vega, quien indicó que hasta el momento no ha sido invitado al desayuno en el que participará el gobernador con más de mil personas agremiadas a los distintos sindicatos. (DQ 8, CI)

SÁBADO 29 DE ABRIL DE 2017

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

De pisa y corre. Visita de doctor, fue lo que hizo Alfredo Gobera, SESEQ, al evento que con motivo del Día del Niño que se llevó a cabo en el Hospital de Especialidades del Niño y la Mujer la víspera. Don Alfredo dijo que tenía que partir a la Sierra, según nos comentan, por lo que en la ceremonia estuvo un breve tiempo y luego recorrió las instalaciones del hospital en menos de una hora para luego retirarse. Los “motivos” de Rueda. A quien parece que ya fastidiaron las acusaciones de “vendido”, es al líder comerciante de la avenida Ezequiel Montes, Arturo Rueda, pues nos cuentan que desde hace varios días tanto en sus redes sociales como a través de un comunicado a la prensa, presentó los supuestos motivos por los que decidió retirar los cargos en contra de los inspectores del municipio, presuntos autores intelectuales de la agresión que sufrió. Y es que asegura que tuvo que optar por la reparación del daño por temer represalias en su contra o contra su familia, por lo que prefirió concluir el caso, sin embargo, aseguró que seguirá luchando por “causas sociales”. (EUQ, 2)

TABLERO

Por Sergio Venegas Alarcón

Homenaje Del Paso a Gutiérrez Vega. Personajes. Unió a Fernando del Paso Morante y Hugo Gutiérrez Vega una amistad a prueba de muerte, refrendada este miércoles en Guadalajara, en donde aquél fue distinguido con el Fistol de Plata y La Gaviota en el marco del VII Encuentro Internacional de Poetas y el Arte “Letras en la Mar”, organizada por la UdG. Ahí el autor de Noticias del Imperio, Palinuro de México, José Trigo y otras novelas imperdibles, dedicó sus premios al único queretano nacido en Jalisco, cuarto rector de la Universidad Autónoma de Querétaro. A Del Paso, por cierto, nuestra Alma Mater entregó en 2010 el “Gutiérrez Vega” de humanidades, todavía en vida de Hugo. Cinco años después, al recibir la noticia del fallecimiento de su amigo, don Fernando le reclamó: Qué nos pasó? Teníamos cita en Zapotlán el Grande el 25 de septiembre y ninguno de los dos la cumplió. Yo, porque estaba hospitalizado en el Real San José de Guadalajara. Tú, porque te fuiste a otra parte. Yo ya salí del hospital, pero tú no has vuelto. Y más: No se vale, yo no puedo solo con el paquete. Necesito a mi amigo de toda la vida. Al Maestro de maestros. Al poeta. A quien ha sido uno de los guías que me abrió camino en esa selva prodigiosa que es la literatura. Lo necesito a usted, Don Hugo. Y vamos a tener que hacer otra cita –otras citas, todas las que sean necesarias– para mantener vivo y resplandeciente nuestro amor por las letras. Pero más que nada, te necesito a ti: nadie puede olvidar la maravillosa difusión que hiciste de la cultura mexicana en el extranjero y de la cultura extranjera en México. Espero tu respuesta (advirtió Del Paso) y mientras tanto te ruego que tengas en cuenta que aparte de tus enseñanzas tan valiosas, lo que más aprecio de ti fue tu generosa y siempre leal amistad. Finalmente: Gracias, mil gracias. Nunca olvidaré nuestro encuentro en Londres y la serie de descubrimientos tanto literarios como gastronómicos que hicimos mi esposa y yo –gracias a ti y a la gentil y bella Lucinda–, entre éstos últimos la maravillosa cocina de la India. Como te digo, tenemos que hacer una nueva cita para disfrutar una vez más de tu sabiduría y tu afecto. Te mando un abrazo. Así era la cercanía de Fernando del Paso con Hugo Gutiérrez Vega y su esposa, la queretanísima Lucinda Ruiz Posada. Por eso lo recordó el miércoles en Guadalajara, su tierra natal, mientras este columnista recuperó de su disco duro dos momentos con ambos. Fernando del Paso en un reconocimiento en la Galería Libertad a fines de los años 80, con Mariano Palacios y Juan Antonio Isla. “Creo, dijo, que he sido víctima de un homenaje”. Hugo Gutiérrez Vega, en 2001, tras recibir el doctorado honoris causa por la UAQ: “Son reconocimientos pre-Gayosso”. Y mire, 16 años después, en la Universidad de Guadalajara, en la cátedra que lleva el nombre de Hugo, el gran escritor Fernando del Paso vuelve a recordarle y le brinda su fistol y su gaviota. Ambos, Fernando y Hugo, perdurarán a través de su obra. Fin del comunicado. -BLANCAS Y NEGRAS- Queretana. Mariana Ortiz Cabrera, ex secretaria de la Juventud del Estado, se

SÁBADO 29 DE ABRIL DE 2017

incorporará la próxima semana a una responsabilidad con el secretario de Hacienda, José Antonio Meade Kuribreña, con quien colaboró en Desarrollo Social en un cargo que dejó apenas ayer. La activa egresada de la Universidad Anahuac continúa avanzando en su carrera política. A propósito del Día del Niño, el regidor Francisco Xavier Alcocer “Chicovel” -uno de los priístas con mayor proyección para lo que viene- presentó una propuesta para crear la figura del Cabildo Infantil y Juvenil, a fin de instituirlo en el reglamento interior como una obligación del Ayuntamiento. Aunque ya hay lineamientos nacionales en el tema de la reelección de ayuntamientos, legisladores locales están considerando el modelo Guanajuato, que permite a los ediles permanecer en sus cargos (con presupuesto y todo) y separarse solamente el mes y medio de campañas. Chulada. Emitió Arturo Rueda, el líder de comerciantes agredido en la Avenida Ezequiel Montes, un comunicado en el que responde al sospechismo y niega haberse vendido “porque no golpean al que se vende; agreden e intimidan al que no se vende y esto no nos hará desistir de la lucha”. Refiere ahí nuestra publicación del Semáforo Delictivo que ubica a Querétaro en el primer lugar nacional de lesiones dolosas. A propósito, alguna autoridad local dijo que el tema de los números del Semáforo Delictivo es interpretativo. Se equivoca. Son datos duros, con información oficial. De tal modo que en lugar de cerrar los ojos, pónganse a trabajar, señores. Lanzó Mario Calzada Mercado un interesante programa social para apoyar a los grupos más desprotegidos en el Municipio de El Marqués: Generando, en donde canalizará, para empezar, algo así como 30 millones de pesos. Mario es un prospecto firme a la reelección, aunque también se le menciona para el Senado. Jesús Rodríguez Hernández, que ya está dejando la delegación nacional del PRI en Jalisco para intensificar su trabajo local, advirtió que él no será factor de división entre los tricolores queretanos, pero que prefiere dialogar con José que con Juan José. -LA FRASE DE LA SEMANA- Descalabrado. No me vendí: Arturo Rueda, líder de los comerciantes de Ezequiel Montes a propósito de los que le reprochan haber otorgado el perdón a dos de sus agresores. Patada y trompón. -JUGADA FINAL- Chucho. Al ex dirigente estatal del PRI, ex alcalde capitalino, y ex diputado federal Jesús Rodríguez Hernández, que no está dispuesto a dialogar con Juan José, sino con José, un intransigente y futurista ¡JAQUE MATE! (PA, 5)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

SÁBADO 29 DE ABRIL DE 2017